



# 立野

練馬区立立野小学校

令和元年 7月号

6月28日(金) 発行

<http://www.tateno-e.nerima-ky.ed.jp>

## 「SNS 東京ノート・SNS ルール」

生活指導主幹 河又 学

「まじめだね」この言葉を聞いて、どんな気持ちになるでしょうか。褒められて嬉しく感じる人もいれば、悪口を言われているようで嫌な思いをする人もいるかもしれません。文字だけで伝えると、感情がうまく伝わらないことがあります。

本校では毎年7月に「SNS 東京ノート」を活用し、上記のような情報モラル教育を推進しています。例えば、

低学年ではゲームやインターネットを何時間使ったら使いすぎなのか

中学年では「面白いね」というメッセージが届いたらどんな気持ちになるのか

高学年ではどんな写真ならインターネットに公開しても問題がないのか

という内容を扱っています。7月の授業実施後には、「SNS 東京」を一度ご家庭に持ち帰りますので、お子さんと一緒にこれらのことについて考える契機にして頂ければ有り難く存じます。

また、SNS による被害の増加から、平成 30 年 2 月より「青少年インターネット環境整備法」が改正され、**子供のフィルタリングが義務化**されました。このことに関連し、本校では、「SNS 立野ルール」を作成しています。

### 【SNS 立野ルール】

スマホやゲームを利用する時間を決めよう

フィルタリングやパスワードを活用しよう

見た人の気持ちを考えよう

個人情報（住所・写真等）に気を付けよう

写真や動画を撮る前に許可をとろう

この「SNS 立野ルール」を基にして、ご家庭でのルールも決めてみてはいかがでしょうか。

### 【SNS 家庭ルール（例）】

SNS は1日1時間以上利用しない。

毎週水曜日はスマホの電源を切る。

食事中は使わない。

寝室では使わない。

写真や動画は送らない。

また、7/16(火)の14:05~14:50には株式会社教育ネットによる講習会、1/11(土)には親子情報モラル教室があります。どの学年の保護者の方の参観も可能です。保護者・地域の皆様と、協力しながら進めて参りたいと思います。ご来校、お待ちしております。

# 5年生 移動教室

2泊3日の岩井移動教室の中から、活動の様子を少しだけ、ご紹介します！



## マザー牧場

たくさんのかわいい動物と触れ合い、ひろーい芝生でくつろぎました。羊のショーは世界各国の羊の紹介があり、牧羊犬のかっこいい姿も見られました。おいしいソフトクリームにも大喜びでした。

## ベルデ岩井の生活

宿舎では、仲間と普段味わえない貴重な時間を過ごしました。5分前行動も頑張りました。キャンプファイヤー、鱈の開き体験、一緒に入ったお風呂、みんなで寝たこと、どれもいい思い出になりました。



## 自然との触れあい

予想以上の大きな砂山登山には、みんな大苦戦でした。でも、その後のサンドスキーは最高！

大山千枚田では、美しい景色が一面に広がっていました。



# たてのフェスティバル

代表委員

立野フェスティバルでは、オープニング集会や終わりの会での司会を担当したり、各クラスの意見をまとめ裏方の運営に携わったりしています。終わりの会では担当のお店を回り、よかったところや工夫していたところをみんなに伝えました。お店の調整やスタンプカード作りなど、みんなが見えないところでフェスティバルを支えました。

2-1は、「はっけんミステリー」をしました。皆でアイデアを出し合い、工夫し、一風変わった宝探しのお店に仕上げました。後片付けが大変でしたが、大盛況となり、とても喜んでいました。



2-2は、「しゃてき」をしました。クラス全員で話し合い、4つのコースを用意するなど、お客さんに楽しんでもらう工夫をしました。たくさんの方にお越し頂きありがとうございました。



2-3は、「ふしんしゃをさがせ」をしました。自分の役割を考え、学級全体で協力して準備をしました。たくさんの方が笑顔で「暗号が解けた！」と戻ってくる姿に大満足の様子でした。



3-1は、「あやしい人をさがせ」をしました。怪しい人を見つけたら、サインをもらいます。そのサインを組み合わせると「たての小おめでとう」の言葉ができました。



3-2は、「何が起るか!?めいろ」をしました。ゴールである第5ステージまでを目指していきます。たくさんの方が遊びに来てくれてみんなで大喜びでした。



4-1は、「脱出ゲーム」をしました。4つのコーナーそれぞれのミッションをクリアすると無事脱出できるというものです。多くのお客さんからたくさん笑顔をいただき、大満足の子供たちでした。



4-2は、「ミッション・インボッスブル〜4の2からのちょうせんじょう〜」!黒の衣装で揃える、照明を暗くする等、スパイっぽい演出を皆で考えました。どのミッションでも、お客さんを楽しませることができました。



5-1は、囚人の脱獄〜無実を証明せよ〜をしました。遊びの内容や会場準備など、皆のアイデアが満載の楽しい脱出ゲームが完成し、当日は大盛況でした。ご来店ありがとうございました。



5-2は、「行って得する!立野空港5-2便」をしました。話し合い、準備、実践と自分たちで進めることができました。4カ国の人になりきり、お客さんを全力で楽しませていました。



6-1は、普段使っている教室を、おばけやしき「恐怖のコンビニ」に変身させました。自分が得意なことやできることを生かして準備を進め、短時間で片付けまでお互いを気遣いながら行えました。



6-2は、お化け屋敷「恐怖のプリキュア」をしました。準備から当日の運営、そして片付けまで自分たちで全て進めました。当日は300人を超えるお客様を楽しませることができました。



## 心を育てる 立野の生活指導

### 合い言葉は「は・さ・み」

立野小では、廊下を歩く時は、「は・さ・み」を合い言葉にしています。

- は・・・「走らない」
- さ・・・「さわがない」
- み・・・「右側を通る」

みんなが使う廊下です。「急いでいるから・・・」「楽しいから・・・」「つい夢中になって・・・」では、みんなが安全に過ごすことができなくなります。自分だけでなく誰もが気持ちよく安全に過ごせるよう、ルールの意味をしっかりと理解させ、守っていけるよう指導しています。

7月・8月(一部)の行事予定

1	月	全校朝会 委員会
2	火	M たてわり給食・遊び
3	水	M 4時間授業 クラブ活動(5校時)
4	木	M 都学力調査(5) 歯磨き指導(4) オペラコンサート(4.5.6)
5	金	M
6	土	
7	日	
8	月	音楽朝会 午前授業
9	火	M
10	水	M 安全指導
11	木	集会 避難訓練 保護者会(1.2.3)
12	金	よみママ
13	土	土曜公開日 小中一貫いじめ防止サミット
14	日	
15	月	海の日
16	火	M 情報モラル講習会(5) 保護者会(4.5.6)
17	水	M
18	木	たてわり
19	金	終業式 特別時程 5時間授業 大掃除 給食終
20	土	夏季休業日始
21	日	
22	月	学力補充教室始
23	火	夏季水泳指導
24	水	夏季水泳指導
25	木	夏季水泳指導
26	金	夏季水泳指導
27	土	夏祭り
28	日	
29	月	夏期水泳指導
30	火	夏季水泳指導
31	水	学力補充教室終 夏季水泳指導
8/1	木	夏季水泳指導
~	~	~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~
19	月	ラジオ体操始(8/19~8/23)
20	火	
21	水	夏季水泳指導
22	木	夏季水泳指導
23	金	夏季水泳指導 ラジオ体操終
24	土	
25	日	
26	月	夏季水泳指導
27	火	夏季水泳指導
28	水	夏季水泳指導
29	木	
30	金	
31	土	夏季休業日終

9月上旬の主な予定

2	月	始業式 給食始 水曜時程 4時間授業 委員会活動(5校時)
3	火	M 測定(6年)保護者会(123)
4	水	M 測定(5年)保護者会(456)

【あゆみについて】

7月19日の1学期の終業式に、1学期の学校での学習と生活の様子を「あゆみ」を通じて、お知らせします。

学習は観点別の評価です。評価項目の規準に対して十分到達しているものは「たいへんよい」、おおむね到達しているものは「よい」、そうでないものは「もう少し」の欄に が付きます。「もう少し」は「もう少しで到達できる」という意味です。(低学年は「よい」「もう少し」の2段階評価です。)お子様の努力したところをほめ、次の目標をもてるようお声かけをよろしく願いたします。

あゆみ(表紙・成績)はファイル(白)に保管し、押印用紙は保護者印を押印の上、緑のファイルに入れて2学期の始業式に持たせてください。

教務部 山岸 由佳

【小中一貫教育の取り組みについて】

子供たちが小学校から中学校へとスムーズに学習や生活を移行していけるように、本校と関町小学校、石神井西小学校の3校と石神井西中学校との小中一貫教育を積極的に進めています。

昨年度は、本校の代表委員による挨拶運動や、中学校での授業体験などを行いました。今年度も中学校の先生方や生徒たちと、様々な活動に取り組み相互理解も深めて参ります。

担当 服部 美咲

【夏休み】

今年度より年3日の閉庁日を設けます。夏季休業期間中(8/14(水)・8/15(木))と冬季休業中(12/27(金))です。通常の土日と同じ対応になります。ご理解ご協力をお願いいたします。

担当 副校長

【オペラコンサート】

7月4日(木)6時間目(14:35~)に体育館にて「オペラコンサート」を開きます。保護者の方のご参観もお待ちしております。

音楽専科 板木恭世

教室の窓から



2年1組  
担任 宮川 雅子

1年生のときに教わったことを、2年生でもしっかり守り、廊下を歩いている様子を校内の先生方にほめられている子供たちです。授業中の発言でも、発想の豊かさに関心させられ、一緒に勉強するのがとても楽しいクラスです。

穏やかな中にも、子供ならではのぶつかり合いもありますが、いろいろな友達と関わり合いながら、自分を出したり、相手の気持ちを思いやることができるようにしていきたいと考えております。保護者の皆様のご協力にも感謝しています。